

Unterrichtsmaterialien

Medienquellen für Ihr Schulprojekt, Referat oder das Verfassen einer vorwissenschaftlichen Arbeit (VWA)

Themenpaket Wien – Ringrunde

Arbeitsblatt 3 Schubertring

Auf dem **Schwarzenbergplatz Nr. 4**, wenige Meter hinter dem Schubertring, steht das **Haus der Industrie**

Das „Haus der Industrie“, wie es eine Aufschrift auf dem Gebäude heute noch bezeichnet, erhebt sich an der Ecke Lothringerstraße/Schwarzenbergplatz. Auch heute beherbergt das 1907/08 errichtete Gebäude noch die Österreichische Industriellenvereinigung. Nach dem Zweiten Weltkrieg diente es von 1945 bis 1955 als Sitz des Alliierten Rats der vier Besatzungsmächte. Am 27. Juli 1955, dem Tag des Inkrafttretens des österreichischen Staatsvertrags, fand vor dem Gebäude aus Anlass der letzten Sitzung des Alliierten Rats auch die letzte alliierte Militärparade statt. Danach begann der Abzug der Besatzungstruppen. Im Oktober 1955 verließen die letzten Besatzungstruppen Österreich.



Radioreportage von der Abschiedsparade
<http://www.mediathek.at/atom/1479E6E5-243-00087-000008B0-14793E37>

- In welche Zonen war Österreich zwischen 1945 und 1955 eingeteilt?
- Wie war in diesem Jahrzehnt die Zoneneinteilung Wiens?
- Welche Bedeutung hatte der Alliierte Rat für Österreich?
- Vergleichen Sie das erste und das zweite Kontrollabkommen.
- Nennen Sie die fünf wichtigsten Bestimmungen des Staatsvertrags.
- Woran erinnert der österreichische Staatsfeiertag am 26. Oktober?